

1 février 1979 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

INTERVIEW DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A L'ISSUE DU DEJEUNER AVEC LES QUATRE PRÉSIDENTS DES INSTITUTIONS EUROPÉENNES : - MM. EMILIO COLOMBO, JEAN FRANÇOIS-PONCET, ROY JENKINS, HANS KUTSCHER

JOURNALISTE.- MONSIEUR LE PRÉSIDENT, QUELS ENSEIGNEMENTS TIREZ-VOUS DE CE DEJEUNER ET DE CET ÉCHANGE DE VUES ?

- LE PRÉSIDENT.- CE DEJEUNER, C'ÉTAIT UNE INITIATIVE, LA PREMIÈRE QUI A ÉTÉ PRISE ET QUI CONSISTE PENDANT LA DURÉE DE LA PRÉSIDENTIE FRANÇAISE À REUNIR L'ENSEMBLE DE CEUX QUI DIRIGENT LES INSTITUTIONS DE LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE. CES INSTITUTIONS SONT D'UNE PART LE CONSEIL EUROPÉEN QUE PRÉSIDE LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE FRANÇAISE `VALÉRY GISCARD D'ESTAING` L'ASSEMBLÉE DES COMMUNAUTÉS EUROPÉENNES QUI SIÈGE À LUXEMBOURG, LE CONSEIL DES MINISTRES QUE PRÉSIDE LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES FRANÇAIS `JEAN FRANÇOIS-PONCET`, LA COMMISSION `COMMISSION EUROPÉENNE` QUI SIÈGE À BRUXELLES ET LA COUR DE JUSTICE. JE CROIS QU'IL ÉTAIT BON DE FAIRE AVEC LES DIRIGEANTS DE CES INSTITUTIONS LE POINT DES PROBLÈMES ACTUELS DE LA COMMUNAUTÉ. EN EFFET, LA PRÉSIDENTIE QU'EXERCE À L'HEURE ACTUELLE LA FRANCE EST UNE PRÉSIDENTIE QU'ELLE EXERCE DANS L'INTÉRÊT DE LA COMMUNAUTÉ TOUT ENTIÈRE, C'EST-À-DIRE POUR PERMETTRE LA SOLUTION DES PROBLÈMES IMPORTANTS QUI SE POSENT AUJOURD'HUI DANS LA COMMUNAUTÉ

-\

JOURNALISTE.- LA FRANCE A LA PRÉSIDENTIE ET LA RESPONSABILITÉ DES COMMUNAUTÉS EUROPÉENNES PENDANT... LE PRÉSIDENT.- SIX MOIS,

- JOURNALISTE.- PENDANT UNE PÉRIODE DE SIX MOIS, JUSQU'AU 1ER JUILLET PROCHAIN `1979` DATE`. QUEL EST POUR VOUS LA DATE LA PLUS IMPORTANTE, EST-CE L'ÉLECTION EUROPÉENNE DE L'ASSEMBLÉE `PARLEMENT EUROPÉEN` AU SUFFRAGE UNIVERSEL ?

- LE PRÉSIDENT.- NOUS AVONS UN CERTAIN NOMBRE DE DOSSIERS IMPORTANTS, LE PREMIER, À MES YEUX, C'EST LA MISE EN ROUTE DU SYSTÈME MONÉTAIRE EUROPÉEN `SME`. VOUS SAVEZ QUE POUR LA MISE EN ROUTE DE CE SYSTÈME, LES DÉCISIONS DE PRINCIPE ET MÊME LES DÉCISIONS TECHNIQUES ONT ÉTÉ PRISES À L'EXCEPTION D'UNE SEULE QUI EST LE SORT DES MONTANTS COMPENSATOIRES MONÉTAIRES VIS-A-VIS DE CE SYSTÈME. À L'HEURE ACTUELLE DES DISCUSSIONS SONT EN-COURS, NOUS AVONS REPRIS NATURELLEMENT CE DOSSIER TOUT À L'HEURE POUR TROUVER UNE SOLUTION À CE PROBLÈME. IL Y A EN RÉALITÉ DEUX QUESTIONS DISTINCTES, C'EST CELLE DE LA CRÉATION FUTURE DE MONTANTS COMPENSATOIRES MONÉTAIRES, ET NOUS SOUHAITONS, CELA A D'AILLEURS ÉTÉ DÉCIDÉ À BRUXELLES, QU'IL NE PUISSE PLUS Y AVOIR DE CRÉATION DE MONTANTS COMPENSATOIRES MONÉTAIRES DURABLES. QUE

FAUDRAIT-IL FAIRE DANS L'HYPOTHESE D'UN CHANGEMENT DES PARITES MONETAIRES AU-SEIN DE LA COMMUNAUTE, CECI APPELLE UNE DECISION TECHNIQUE, ELLE EST EN-COURS DE PREPARATION, J'AI FERME ESPOIR QUE NOUS ABOUTIRONS PROCHAINEMENT. ET CECI PERMETTRA DE COMPLETER L'ACCORD SUR LE SYSTEME MONETAIRE EUROPEEN ET DONC DE PREVOIR SA MISE EN ROUTE

- \

IL Y A UNE SECONDE DECISION, QUI EST CELLE DE L'ELIMINATION DE CES MONTANTS COMPENSATOIRES MONETAIRES EXISTANT DU FAIT DES EVENEMENTS DU PASSE. ET CE PROBLEME EST LIE A CELUI DE LA FIXATION DES PRIX AGRICOLES AU-COURS DES PROCHAINES CAMPAGNES. LA AUSSI NOUS EFFORCONS DE PROGRESSER ET JE PENSE QU'ON POURRA DECIDER LORS DE LA PROCHAINE FIXATION DES PRIX, UNE PREMIERE REDUCTION SIGNIFICATIVE DE CES MONTANTS COMPENSATOIRES MONETAIRES QU'ILS SOIENT NEGATIFS COMME POUR LA FRANCE OU POSITIFS COMME POUR L'ALLEMAGNE FEDERALE `RFA`.

- NOUS AVONS ENSUITE LES PROBLEMES LIES A LA VIE EXTERIEURE DE LA COMMUNAUTE, NOTAMMENT A SON ELARGISSEMENT, LES PRINCIPALES QUESTIONS CONCERNANT L'ADHESION DE LA GRECE ONT ETE DESORMAIS RESOLUES, C'EST A LA FIN DU MOIS DE MARS QUE LES REUNIONS DE CONCLUSIONS DOIVENT SE TENIR ET ABOUTIR A L'ELABORATION DES TEXTES QUI DEVRAIENT ETRE SIGNES PENDANT LA PRESIDENCE FRANCAISE. ET IL Y A ENFIN UNE DATE NATURELLEMENT IMPORTANTE QUI EST CELLE DE L'ELECTION, LE 10 JUIN `1979` DATE `PROCHAIN, AU SUFFRAGE UNIVERSEL DES DEPUTES A L'ASSEMBLEE DES COMMUNAUTES EUROPEENNES

- \

JOURNALISTE.- EST-CE QUE VOUS AVEZ LE SENTIMENT QUE SUR CE POINT LA CAMPAGNE ENGAGEE EN FRANCE, EST BIEN PARTIE POUR L'EUROPE ?

- LE PRESIDENT.- JE REVIENS D'ABORD EN ARRIERE, SUR LE DOSSIER IMPORTANT DU SYSTEME MONETAIRE `SME` ET DES MONTANTS COMPENSATOIRES. L'OPINION PUBLIQUE EN FRANCE ET EN EUROPE S'IMPATIENTE DE VOIR QUE LES CHOSES NE VONT PAS PLUS VITE & NATURELLEMENT JE LA COMPRENDS. MAIS IL FAUT BIEN VOIR QUE SI NOUS ALLIONS PLUS VITE, NOUS RISQUERIONS DE LAISSER DANS L'OMBRE OU EN SUSPENS LA SOLUTION DE PROBLEMES QUI SONT IMPORTANTS ET QUI DOIVENT ETRE REGLES POUR L'AVENIR, C'EST POURQUOI JE PENSE QU'IL VAUT MIEUX TRAVAILLER EN PROFONDEUR POUR ABOUTIR A UN ACCORD SATISFAISANT ET DURABLE PLUTOT QUE DE TENTER D'ESCAMOTER CES PROBLEMES OU DE LES REGLER A LA LEGERE. DONC A L'HEURE ACTUELLE NOUS CHERCHONS A CONSTRUIRE CE QUE J'APPELLE L'EUROPE DE LA RAISON POSITIVE, C'EST-A-DIRE UNE EUROPE DANS LAQUELLE LES PROBLEMES SONT RESOLUS. ON COMPREND DONC QU'IL FAILLE DES DISCUSSIONS TRES ATTENTIVES ET TRES MINUTIEUSES, ETANT ENTENDU QUE NOUS AVONS LA VOLONTE DE LES CONDUIRE A LEUR TERME.

- ALORS L'AUTRE QUESTION QUE VOUS POSEZ C'EST CELLE DE LA CAMPAGNE : VOUS SAVEZ QU'IL N'EST PAS NECESSAIRE POUR UNE CAMPAGNE ELECTORALE DE DEBUTER PLUSIEURS MOIS A L'AVANCE. EN REALITE, L'OPINION PUBLIQUE ET JE DIRAI L'OPINION PUBLIQUE FRANCAISE, A L'HEURE ACTUELLE, A D'AUTRES PREOCCUPATIONS. ELLE A LES PREOCCUPATIONS QU'ELLE RESSENT TRES VIVEMENT DANS LE DOMAINE ECONOMIQUE ET SOCIAL, LIEES A LA SITUATION DE L'ECONOMIE ET DE L'EMPLOI, JE PENSE DONC QU'IL N'EST PAS SOUHAITABLE DE FAIRE DEBUTER A L'HEURE ACTUELLE LA CAMPAGNE POUR LES ELECTIONS EUROPEENNES & C'EST SEULEMENT DANS LES DELAIS HABITUELS DE L-ORDRE DE SIX SEMAINES A DEUX MOIS, QU'IL CONVIENDRA DE COMMENCER A SENSIBILISER L'OPINION PUBLIQUE SUR L'ENJEU DE CES ELECTIONS

- \

JOURNALISTE.- MONSIEUR LE PRESIDENT, VOUS ALLEZ REUNIR ICI-MEME, EN TOUT CAS SUR LE TERRITOIRE FRANCAIS, UN CONSEIL EUROPEEN, JE CROIS AU MOIS DE MARS, ALORS QUEL SERA LE GRAND DOSSIER DE CE CONSEIL EUROPEEN ?

ALORS QUEL SERA LE GROS DOSSIER DE CE CONSEIL_EUROPEEN ?

- LE PRESIDENT.- OUI, NOUS AVONS DEUX CONSEILS_EUROPEENS PENDANT LA PRESIDENCE FRANCAISE, L'UN AU MOIS DE MARS A PARIS, ET L'AUTRE FIN JUIN A STRASBOURG. CELUI DE PARIS SERA CONSACRE PRECISEMENT A LA MISE EN_ROUTE DES DIVERSES INSTITUTIONS OU MECANISMES QUE NOUS AVONS PREVUS DANS-LE-CADRE DU SYSTEME MONETAIRE EUROPEEN `SME`. C'EST DONC POUR FAIRE LE POINT DE CE QUI AURA ETE FINALEMENT DECIDE ET REALISE QUE NOUS REUNIRONS CE CONSEIL_EUROPEEN & JE PENSE EGALEMENT METTRE L'ACCENT SUR LES PROBLEMES SOCIAUX DE L'EUROPE, JE VEUX DIRE LA SITUATION DE L'EMPLOI ET LES ACTIONS COLLECTIVES QUI POURRAIENT ETRE _ENTREPRISES DANS LE PRESENT ET DANS LE FUTUR POUR APPORTER UNE SOLUTION CONCERTEE A CERTAINS ASPECTS DU PROBLEME DE L'EMPLOI. CE SERA DONC UN CONSEIL_EUROPEEN ECONOMIQUE ET SOCIAL.

- PAR CONTRE LE DEUXIEME CONSEIL_EUROPEEN DU MOIS DE JUIN QUI SE TIENDRA A STRASBOURG, DE FACON SYMBOLIQUE, C'EST-A-DIRE AU SIEGE DE L'ASSEMBLEE_DES_COMMUNAUTES_EUROPEENNES, SIEGE QUI DEMEURERA BIEN ENTENDU A STRASBOURG, AURA POUR OBJET DE FAIRE LE POINT DE LA VIE DE L'EUROPE, A-PARTIR DES GRANDES ECHEANCES QUI AURONS OCCUPE CE PREMIER SEMESTRE

-\

JOURNALISTE.- MONSIEUR LE PRESIDENT, EST-CE QUE VOUS AVEZ EVOQUE PENDANT CE DEJEUNER LA QUESTION DU CONFLIT ENTRE L'ASSEMBLEE `PARLEMENT_EUROPEEN` ET LE CONSEIL `CONSEIL_EUROPEEN` SUR LE PROBLEME DU BUDGET EUROPEEN ?

- LE PRESIDENT.- OUI, NOUS L'AVONS EVOQUEE, D'AUTANT PLUS QU'IL Y AVAIT LES TROIS PRINCIPAUX PROTAGONISTES. IL Y AVAIT LE PRESIDENT DU CONSEIL_DES_MINISTRES FRANCAIS `JEAN FRANCOIS-PONCET`, LE PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE ITALIEN `EMILIO COLOMBO` ET LE PRESIDENT DE LA COMMISSION BRITANNIQUE `COMMISSION_EUROPEENNE` `ROY JENKINS`. ALORS NOUS AVONS EVOQUE CE SUJET, C'EST UN PROBLEME TRES TECHNIQUE, QUE JE NE PEUX PAS RESUMER AUX TELESPECTATEURS, MAIS J'AI SOULIGNE QUE POUR LA FRANCE, IL ETAIT FONDAMENTAL QUE CE PROBLEME TROUVE UNE SOLUTION, CONFORME AUX REGLES QUI FONT QU'UNE ASSEMBLEE, PAS PLUS EUROPEENNE QUE NATIONALE, NE PEUT D'ELLE-MEME DECIDER DE DEPENSES NOUVELLES EXCEDANT LES LIMITES QUI LUI ONT ETE FIXEES. C'EST DANS CES LIMITES QU'IL EST FONDAMENTAL QUE CE PROBLEME TROUVE SA SOLUTION.

- JOURNALISTE.- LE MALENTENDU EST-IL DEFINITIVEMENT DISSIPE SUR-CE-PLAN ?

- LE PRESIDENT.- J'AI DIT QU'IL ETAIT FONDAMENTAL DE TROUVER UNE SOLUTION, IL Y A DES MARDI PROCHAIN UNE DELIBERATION DU CONSEIL_DES_MINISTRES SUR CE SUJET. JE VOUS REMERCIE

-\